

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lonjeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XIII

PALMA DE MALLORCA

Jueves 31 de Agosto de 1922

Núm. 4.083

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 300

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACION)

Aspectos económicos del problema de Marruecos

En 1909, a consecuencia de haberse reproducido la revolución de 1895 en el Rif, reapareció un déficit de 35 millones de pesetas en las cuentas del Estado español, pasando el Presupuesto de Guerra de 157 a 218 mil millones. En los años sucesivos y obligados por Marruecos, se ha tenido que robustecer mucho el Presupuesto de Guerra, pero sin que nos libráramos del déficit jamás; así por ejemplo, en 1918, por Guerra gastamos 429 millones, que era más del doble de nueve años atrás, y el déficit del Presupuesto general alcanzó a 416.

La bola de nieve fué rodando, y cada vez mayor.

En el ejercicio económico 1920-21 se elevó el Presupuesto de la «Acción de Marruecos» a 191 millones, y en el de 1921-22 a 519 millones de pesetas; resultando un aumento de 328 millones tan sólo en el finido ejercicio respecto del anterior.

Reconozcamos que el finido año ha sido de los peores para España, pues el déficit total pasa de 1.410 millones de pesetas.

Si analizamos la distribución de aquellos 519 millones que fieramente gravitan por el finido ejercicio en el Presupuesto de España, tenemos que 501 son por Guerra y 16 millones por Marina, quedando sólo un 3 por 100 de lo gastado en Marruecos para atenciones de Fomento, Instrucción y Estado, lo que pone en evidencia que nuestra actuación allí sólo fué militar.

De ahí que el señor Bergamín, ministro de Hacienda, después de no pocos cabaldeos entre bastidores, haya declarado que «pese a quien pese» tendría que abandonarse la acción militar en Marruecos para dar entrada al protectorado civil, que es más barato, y tanto es así que para el Presupuesto vigente, de 1922-23, se han votado para Marruecos 234 millones, cuyas principales partidas son 209 para Guerra, 12 Estado, 6 Marina, 5 Fomento, 2 millones Gobernación y el resto, en menor cantidad, se filtra por Instrucción, Trabajo, etc., etc. ¡Total, repetimos, 234 millones a cargo de la sección 13.ª!

Es muy posible que al liquidar el ejercicio se hayan agregado mayores cantidades.

Es de advertir que en estas millonadas nuestras que pasarán a Marruecos van incluidos 8 millones y medio de subvención al Jefe para disminuir el déficit de su Presupuesto. Por lo visto el hombre también va mal de dinero, que en esto se parece al Estado español, pero con la gran diferencia que éste no recibe auxilio de fuera y aquel sí.

Y, naturalmente, el buen moro se entusiasma y satisface con eso del protectorado; o sea protección, que va a disfrutar del Estado español.

Además del Jefe y para apoyar su acción pacificadora tendremos allí 5 generales, 31 coroneles, 81 tenientes coroneles, 229 comandantes, 741 capitanes, 4.597 oficiales, 9 músicos mayores, 62.849 hombres, 9.014 caballos y 9.475 mulos, que todo esto es necesario allí para sentar y defender la acción civil y del protectorado.

Esa administración pacificadora que va a introducirse en Marruecos necesita como personal burocrático para oficinas diversas, otros 445 militares distribuidos así: 13 coroneles, 37 tenientes coroneles, 102 comandantes, 147 capitanes, 136 primeros tenientes y 10 segundos tenientes.

De la manera que la actuación militar, así por la pluma como por la espada, estará bien representada en Marruecos absorbiendo el 90 por 100 del Presupuesto total votado en Cortes para la acción en África.

¿Pero la penetración pacífica? ¿La intensificación por medio de cultivo y transacciones comerciales?

¡Ah!, ésta continúa olvidada en la ruina política que el Gobierno quiere implantar allí. Ello queda evidenciado diciendo que se dedican sólo 50.000 pesetas a agricultura, 30.000 a industria y comercio y 6.000 a minas, con cuya mezzquina ayuda las transacciones mercantiles quedarán como antes a favor de los extranjeros, ya que siendo puertos y mercados libres los del Norte de África, gozan de plenitud de expansión para ser requeridos por otras naciones.

Que nuestro comercio lo absorben los extranjeros lo afirma así el órgano del

Centro Comercial Hispano Marroquí diciendo que Inglaterra y Alemania venden todos los años en Fez ocho millones de pesetas de tejidos de algodón y Francia y Alemania cinco millones de seda cruda para las industrias típicas de aquella región. Hamburgo tiene acaparada la importación de cristalería. Francia ha monopolizado la venta de espejos y relojes de pared en cantidades superiores a las de cualquier mercado similar europeo; los franceses importan toda clase de ferrería labrada al gusto árabe con motivos decorativos sacados de la Alhambra y del Alcázar de Sevilla.

En pañuelos de seda, que son el obligado adorno de cabeza de las mujeres moras y hebreas. Fez consume cada año medio millón de pesetas, que se disputan bravamente Francia y Alemania. Y el colmo lo llena este hecho: que siendo los moros grandes aficionados a la baraja española, juegan con sotas, reyes y caballos salidos de las prensas de Marsella. Otro colmo es el que teniendo España un «superavit» enorme de producción de azúcar, y estando esta industria en manos poderosas, sean Bélgica, Inglaterra y Francia quienes satisfagan el enorme consumo que en todo Marruecos hay de este artículo. Sólo en Fez la importación europea puede calcularse en 100 millones de pesetas, cifra lógica si se tiene en cuenta que aquel es un mercado que lleva en su radio de acción hasta el Senegal.

Pero donde se advierte con toda precisión lo que es y lo que debiera ser el comercio español en Marruecos, es en las siguientes cifras, que debieran producirnos inmensa tristeza.

Los productos importados en Marruecos por el puerto de Mazagán están representados por los siguientes valores:

Inglaterra, 9.752.295 pesetas Francia, 1.515.272; Bélgica, 1.095.492; España, 28.146.

No olvidemos, no, que España se ha gastado en su zona de Marruecos 2.500 millones de pesetas desde 1909 a pesar de cuyo enorme sacrificio, que aun perdura, no puede disponer libremente del territorio, obligada como está a respetar la propiedad territorial y el régimen de igualdad económica, es decir, que no goza allí de ningún privilegio. ¡Sembramos y nos sacrificamos allí—como decía don Gabriel Maura,—pero recogen todos!

A. I.

LOS QUE MUEBEN

El Marqués de Cerralbo

Como ya dijimos en la sección telegráfica, ha fallecido, en Madrid, después de penosa enfermedad y confortado con los auxilios de la Religión, el Excmo. señor D. Enrique de Aguilera y Gamboa, marqués de Cerralbo, de Almaraz y de Campo Fuerte, y conde de Alcudia, de Foncalada y de Villalobos, dos veces grande de España y caballero de la Real Maestranza de Granada.

Antaño figuró en política como jefe del partido carlista, ocupando asiento en el Congreso con la representación del distrito de Ledesma, y actuando en la Alta Cámara como senador por derecho propio.

Orador elocuente, aún se recuerda su admirable discurso al festejar España la conmemoración de la unidad católica.

Poeta y prosista correcto, dejó luminosas huellas de su inspiración y de su buen decir en importantes diarios y revistas.

Apartóse de la política y se consagró por entero a investigaciones arqueológicas, invirtiendo en ellas cuantiosas sumas y recabando para España consideración y prestigio en Congresos internacionales de Arqueología y prehistoria celebrados en Génova, Berlín, París y otras capitales.

Sus exploraciones y descubrimientos en Torralba, una de las primeras estaciones prehistóricas existentes en el mundo, sirvieron de base para la formación de colecciones magníficas, que su propietario cedió generosamente a nuestro Museo nacional.

Ocupaba plaza de número en la Real Academia de la Historia y era electo de la Española de la Lengua y de la de San Fernando.

Publicó numerosos estudios acerca de antigüedades ibéricas, y su palacio en la calle de Ventura Rodríguez era un verdadero Museo, en el cual tenían representación espléndida los maestros del arte, especialmente los pintores y tallistas españoles.

Nació en Madrid el 8 de Julio de 1845, vivió como campidísimo caballero y como creyente fervoroso, y ha muerto ejemplarmente.

Un descubrimiento de «Azorin»

Dice, donosamente, nuestro estimado colega «El Universo»:

«La atención que se dedica a leer a «Azorin» siempre es ganada, porque, cuando no se aprende, se recuerda.»

Estos días pasados leímos en un trabajo del fecundo escritor: «Hasta hoy no se ha dado en España a fray Luis de Granada la importancia que tiene.»

En efecto. ¿Ustedes habían oído hablar de fray Luis? Nosotros, no, la verdad. No le habíamos concedido a fray Luis de Granada importancia ninguna. Confesémoslo para vergüenza nuestra.

Pero, en fin, ahí estaba «Azorin», que ha puesto las cosas en su lugar y a fray Luis de Granada donde era menester. ¡Y ya podemos respirar tranquilos!

Tanto más tranquilos cuanto que, ha ce muy poco, el propio «Azorin» se metía—si no recordamos mal—con el insignificante prosista, de quien decía, poco más o menos, que era un declamador insostenible.

De modo que, cuando ahora le enaltece, sus motivos tendrá.

Nada, nada.

Fray Luis de Granada es una gloria de las letras castellanas.

Lo augura, ahora, «Azorin».

CONMOVEDORA ESCENA FAMILIAR

El padre del Presidente de Estados Unidos

Copiamos de una crónica de Washington:

Mientras en Washington—como en Nueva York y en todas las demás grandes ciudades de la República—se celebraba solemnemente y con análogos ceremonias el 146 aniversario de la proclamación de la Independencia de los Estados Unidos, el presidente Harding, huía del alegre estrépito de las músicas y de los cohetes, para descansar algunas horas en la callada intimidad de su pueblo: del humilde Marion, allá en Ohio, donde tanto luchara y donde tanto soñara por la notoriedad, haciéndose periodista y llegando así hasta verse elegido senador, sin dejar nunca de ser periodista... Y el periodista, el oscuro director y redactor de «The Star», de Marion, fué también presidente... No ya alcalde de su pueblo, ni gobernador del Estado; ¡presidente de los cuarenta y ocho Estados de la Unión!

Si todo muchacho americano soñó alguna vez con ser presidente y volver algún día a su pueblo, siéndolo de verdad, Warren Harding realizó su sueño como muy pocos. Desde que saliera de Marion para Washington, donde había de posesionarse de la presidencia de la República, Harding no había vuelto al pueblo. Pero llegó el 4 de Julio, la fiesta de su Patria, y el presidente prefirió renunciar a todas las ceremonias oficiales y recluíse entre los corazones de sus viejos amigos de otros tiempos.

La visita del presidente a Marion fué algo insolito para el sencillo pueblo, donde todos le aguardaban con el mayor entusiasmo. Harding llegó en un automóvil, sin escolta alguna, como uno de tantos turistas. En las afueras de la pequeña ciudad esperaban sus convecinos, que le hicieron descender del coche y seguir con ellos hasta la casa...

Nadie le llamó «señor presidente», sino sencillamente, familiarmente, fraternalmente. «Warren...», y Warren, feliz, apresuró el paso para llegar cuanto antes a su casa, en cuyo pórtico, donde tantas veces él soñara, aguardábase, con más impaciencia que ninguno, otro hombre que soñara también: el anciano doctor George T. Harding... ¡El padre de Warren Harding!

El presidente, un hombrón, corrió a los brazos que le tendía el doctor, un viejecillo, pequeño, insignificante, con los ojos nublados y la voz apagada, temblando todo él... Un abrazo que seguramente envidiarían todos cuantos lo presenciaron. ¡Os imagináis la alegría inmensa de aquel padre, ya en el ocaso de su vida, pudiendo abrazar, sentirlo, suyo, al hijo que llega a ser el presidente de su Patria!

Cubiertos ptas. 5, 6 y 7'50

Platos sueltos a precios módicos

LANGOSTAS PARA REGALO

Restaurant del GRAND HOTEL

entrada esquina plaza Weyler

Cubiertos especiales con langosta 7'50 ptas.

ORQUESTA TODOS LOS DIAS

Helados

Abonos precios reducidos Vivero de Langostas

Warren Harding jamás se habrá enorgullecido tanto de su presidencia como en este día al poder ofrendársela a su padre. Y yo me imagino también la emoción de este hijo al abrir sus brazos para estrechar entre ellos al viejecito augusto que le diera el ser. En aquel momento, la presidencia y la República entera le parecían poco aún para brindárselas.

Después... el padre y el hijo, de brazo, como si no se hubieran separado nunca, recorrieron las calles del pueblo, las casas de los amigos, los alrededores... Ni el padre ni el hijo volverán a pasar un día más feliz. Ahora volverán a separarse. El padre seguirá en su pueblo preocupado siempre ante las contradicciones que acechen a su hijo, y el presidente, otra vez en su despacho de la Casa Blanca, se olvidará de que su padre no sigue a su lado... Pero al llegar la noche, al sentir el cansancio de las constantes luchas políticas, al cerrar

los ojos para descansar, volverá a verle en sus sueños, llevándole de la mano como cuando niño, ¡como todos vemos a nuestros padres cuando hace mucho que les dejamos lejos y necesitamos sentirlos cerca!

Crédito Balear

La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado abonar 10 pesetas por acción a cuenta de los beneficios del presente ejercicio. Dicho abono se hará efectivo todos los martes, jueves y sábados, en que estén abiertas estas oficinas, principiando el día 5 del próximo Septiembre. Palma 29 de Agosto de 1922.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Juan Aguiló.

Sección informativa

De Ciudadela

Las Hermanas Franciscanas de Mallorca.

—El Superior de la Casa Salesiana

Nuestro querido colega «El Iris», de Ciudadela, dice lo siguiente en su número del día 28 del actual:

«El sábado llegó la Superiora General de las Hermanas Terciarias Franciscanas de Mallorca, acompañada de la H. Secretaria y de otras seis Religiosas, al objeto de hacerse cargo del servicio económico de este Seminario y al propio tiempo dirigirán la escuela de párvulos aneja al mismo centro docente.»

En la planta baja del edificio se les ha preparado amplio y cómodo alojamiento, del que nos consta quedaron muy satisfechas, y que se halla completamente independiente del Seminario y con puerta hasta en calle distinta.

La M. Superiora y Secretaria saldrán para Palma, después de unas semanas de permanencia en esta ciudad.

Nos es grato dar afectuoso saludo de bienvenida a las referidas Religiosas y esperamos que su actuación será muy beneficiosa para el Seminario.

—Mañana saldrá para su nuevo destino el P. Iglesias, Superior que ha sido de esta Casa Salesiana por espacio de 6 años y bajo cuya dirección se han llevado a cabo grandes mejoras en el Colegio y en el Santuario.

Su mayor elogio es el sentimiento que produce su partida.

Que Dios le pague el bien que ha hecho a Ciudadela y que bendiga sus empresas en el nuevo campo a que la destina la obediencia.

Que tenga felicísimo viaje».

De Son Servera

Animadísimas han resultado las fiestas cívico religiosas de San Agustín celebradas en esta villa, como todos los años, en los días 26, 27 y 28 del corriente mes.

El 26, por la noche, se cantaron solemnes completas en la iglesia parroquial, como preparación de la solemnidad religiosa del día siguiente; y a la hora prefijada en el programa anunciador la banda de música que dirige el infatigable maestro don Juan Lliteras, situada en el catafalco de la plaza de San Juan que estaba deslumbrante de luces y adornos, nos dió un largo y precioso concierto, en que nos dejó oír los mejores números de su selecto repertorio. Con las piezas de música alternaron las divertidas cucañas, los cohetes y los brillantes fuegos artificiales, obra del notable pirotécnico artanense señor Orpi, alias «Correo».

El día 27, muy de mañana, la indicada banda recorrió la población despertándola y alegrándola con sus acordes. A las 10, se cantó en la parroquia, que ostentaba sus mejores galas, la misa mayor, en la que ofició nuestro queridísimo y piadoso Pároco Rdo. don Antonio Servera, asistido de don Miguel Puiggrós, vicario, y de don Andrés Casellas, como diácono y subdiácono; teniendo el panegírico del Sol de la Iglesia San Agustín el conocido orador manacorrense don Pedro Domenge, Pbro.

Un nutrido coro interpretó la siempre agradable Misa de Angelis, que acompañó al órgano, el joven vicario de ésta don Antonio Lliteras. Terminados los divinos oficios hubo interesantes carreras de hombres y caballerías en los terrenos del «Cos».

Por la tarde, después de las hermosas y entretenidas carreras de cintas para bicicletas, la aludida banda congregó con sus bellas tocatas enorme gentío en la susodicha plaza y calles adyacentes, comenzando después el baile al estilo del país que estuvo animadísimo y se prolongó hasta las altas horas de la noche, no faltando en los intermedios del baile las armonías de la música y el espectáculo de los fuegos artificiales.

El lunes, 28, se repitieron en los mismos tiempos y forma los festejos del día anterior, sustituyendo empero a las referidas carreras de cintas, las carreras de velocidad para ciclistas.

La concurrencia de gente de otros pueblos circunvecinos, sobre todo de Artá, favorecida por la organización de un tren extraordinario, ha sido crecidísima, contribuyendo de esto en gran manera a la mayor lucidez y animación de todos los actos.

Corresponsal

Son Servera, 29 de Agosto.

Suspensión de términos judiciales

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dictado la siguiente Real orden:

«Dispónese en el artículo 311 de la ley de Enjuiciamiento civil que los términos judiciales sólo por fuerza mayor que impida utilizarlos podrá suspenderse su curso, y como tal debe considerarse en mérito de equidad y justicia la dificultad en las comunicaciones postales durante el corriente mes, con motivo de la huelga del Cuerpo de Correos. Por esto, y a fin de evitar posibles e irreparables perjuicios a los litigantes y a cuantos tengan acción pendiente o estén sometidos a los Tribunales de Justicia.

Su Majestad el Rey se ha servido disponer que los plazos señalados para

toda clase de actuaciones y recursos, así civiles como criminales y contenciosos, ante los Juzgados y Tribunales comprendidos entre los días 1.º y 31 del corriente mes de Agosto, que se compruebe hayan transcurrido sin poder ser utilizados a consecuencia de la expresada huelga, se entiendan suspendidos durante el tiempo que, en cada caso, estime procedente el Tribunal respectivo, sin que en ninguno pueda exceder la suspensión del plazo máximo de treinta y un días.

En la Casa de la Villa

Lecheros multados

El Alcalde, Sr. Oliver, impuso ayer sendas multas de cincuenta pesetas cada una a los vendedores de leche a quienes corresponde la placa número 7, domiciliado en Indioterfa; 143, en La Soledad, y 204, en la calle del Socorro, de esta ciudad. Las multas fueron impuestas por expender dichos vendedores leche aguada.

Una solicitud

En la Alcaldía, se ha recibido una solicitud de la sociedad «La Protectora» pidiendo un donativo para contribuir a que el orfeón de dicha Sociedad pueda realizar, con los Coros Clavé, y cuya Federación forma parte, la excursión que ésta ha de realizar a París. En la próxima sesión del Ayuntamiento se dará cuenta de dicha solicitud.

Convocatoria

Para hoy se hallan convocadas las Comisiones de Sanidad y de Reforma interior.

Regreso de las colonias escolares de altura

Ayer tarde regresaron a Palma, después de un mes de ausencia, las colonias escolares de altura que ha organizado este año nuestro Ayuntamiento: una de niñas, que ha estado instalada en Montesión (Porreras), y otra de niños, que ha estado establecida en el santuario de San Salvador (Felanitx).

Llegaron en el tren de las dos, que vino con algún retraso. Los pequeños colonos iban uniformados y llevaban sus banderas.

Al apearse, hubo los naturales abrazos con los respectivos padres, que les estaban esperando.

Estaba también allí el concejal don Antonio Quintana.

Y, después de breve espera, se organizaron en grupos las colonias, las cuales, precedidas de la guardia municipal montada y de los tambores del Ayuntamiento, y acompañadas de sus profesores y del señor Quintana, se dirigieron a la Casa Consistorial. Ya en la plaza de Cort, los niños cantaron y realizaron ejercicios de gimnasia rítmica.

Subidas las colonias al salón de sesiones, el primer Teniente de Alcalde, señor Buades, que las estaba esperando con varios concejales—los señores Jaime, Villalonga y Comas—, les dirigió afectuoso saludo y felicitación en nombre propio y en el del Alcalde, y luego ofreció su concurso para repetir en años sucesivos la laudable obra de las colonias, que sirven para robustecer a los pequeños, que formarán el pueblo de mañana.

Hubo nuevos cantos, y luego fueron tomados a los colonos los datos antropométricos.

Y, al fin, los pequeños colonos, que eran esperados, en el zaguán, por sus padres y hermanos.

En los Centros docentes

Escuela de Artes y Oficios

Se convoca a los alumnos de ambos sexos, que aspiren a dar validez académica a sus estudios libres, en los exámenes extraordinarios que se celebrarán en esta Escuela durante la segunda quincena de Septiembre próximo.

Para ser admitido a exámenes es necesario haber cumplido doce años de edad, acreditar que saben leer y escribir y las cuatro reglas fundamentales de Aritmética y justificar debidamente que están vacunados y revacunados dentro de los últimos seis años.

Los aspirantes presentarán sus instancias, extendidas en papel de una peseta,

en la Secretaría del Establecimiento los días laborables de la primera quincena del indicado Septiembre, de las doce a las catorce, dirigidas al señor Director, expresando claramente el nombre y apellidos, pueblo de su naturaleza, edad, profesión, domicilio y las asignaturas de que soliciten examen.

Los aspirantes a cualquier clase de examen se someterán a la autoridad y disciplina académicas en todos los actos que verifiquen con ocasión de los mismos, igualmente que los alumnos oficiales.

Escuela de Náutica

En el tablón de anuncios de esta Escuela, quedan expuestas las condiciones a que ha de sujetarse la matrícula ordinaria para los alumnos que deseen cursar los estudios de Náutica y de Máquina, con carácter oficial.

A partir del 1.º del próximo Septiembre, y en las horas hábiles de oficina, podrá solicitarse la indicada matrícula para el curso de 1922 a 23.

Después de la huelga de Correos

En la misma forma que durante la pasada huelga, continúa prestandose aquí el servicio de Correos.

Aun no ha recibido el señor Gobernador noticia alguna que indique que se hayan extendido nombramientos a favor de los exfuncionarios que antes del conflicto prestaban sus servicios en esta provincia, y ello no es extraño, ya que el Ministro de la Gobernación ha declarado que hasta hoy no comenzará la reorganización del cuerpo en provincias.

El vapor-correo llegado esta mañana de Barcelona ha sido portador de catorce sacas de correspondencia ordinaria y ocho de certificadas.

No obstante el número de sacas recibidas hoy, bastante crecido, pero mucho menor que en épocas normales, el servicio aun no funciona como antes, especialmente en lo relativo a la correspondencia que se recibe de Madrid, la cual se cursa todavía con retraso. Sobre todo en lo que se refiere a periódicos de Madrid, el servicio es casi nulo.

En Palma el servicio, que siguen efectuándolo los oficiales de Correos y los agentes de Vigilancia encargados de ello, se cursa con toda normalidad.

Notas de sociedad

Boda

Ayer, en la capilla de la Purísima de la Catedral, se unieron en el indisoluble lazo matrimonial la bella señorita María Far Valls de Padrinas y el joven empleado en la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» don Bartolomé Lladó Juliá.

Bendijo la unión el Rdo. don José Ferrarí, vicario de Hostalets.

Apadrinaron al novio su hermano y el teniente de Sanidad militar don Antonio Ferro y a la novia su hermano don Pedro y su hermano político don José Salas.

Los contrayentes salieron para Lluch. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

Don Alejandro Rosselló

En el vapor correo «Rey Jaime I», embarcó anoche para Barcelona, de paso para Madrid, después de haber permanecido una temporada en esta isla, al lado de sus hijas las señoras de Feliu y de Pou, el diputado a Cortes por Mallorca y exministro de Gracia y Justicia, don Alejandro Rosselló, jefe de los liberales mallorquines.

Le acompaña su distinguida hija María.

Le despidieron en el muelle el Capitán general, señor Heredia; el Gobernador civil, señor Millán; el Senador del Reino don Luis Pascual; el jefe del partido maurista, señor Guasp; el presidente de la Diputación, señor Mora; el presidente de Sala de esta Audiencia, señor Bravo; el diputado provincial señor Cervera; el director del Instituto, señor Font; el Fiscal de S. M., señor Vélez; el Gerente de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca», señor Feliu, y el de la «Sociedad de tranvías eléctricos», señor Esteva; los concejales señores Calafel,

Mas y Barrera y muchos otros amigos políticos y particulares.

Destino

Ha sido destinado a Bilbao el oficial de Telégrafos don Antonio de P. Morey Rosselló. Este embarcó anoche para Barcelona, de paso para la población de su destino.

De viaje

Entre el paseje salió anoche para Barcelona, a bordo del vapor correo «Rey Jaime I», figuraban el comerciante don Domingo Torrens, el Inspector de Hacienda don Jaime de Semir y su señora esposa, el jefe de caballería don Lucas Batlle, el notario don Guillermo Alcover y su señora esposa, don Gabriel Nicolau y señora, don Juan Reus, don Juan Bonet, don Pablo Ferrer y señora, don Pedro Font, don Juan Rodríguez y don Miguel Clar.

—Esta mañana, a bordo del vapor «Rey Jaime II», han llegado, procedentes de Barcelona, don Juan Muntaner y hermana, después de realizar un viaje por el extranjero, y la señora e hijos del primer maquinista del vapor «Mallorca», don Juan Cavallería.

—Ha salido para Espiugas de Franco II, para proseguir sus estudios en el Estudiantado de la Casa Misión, el joven don José Martorell Fiol, que ha terminado el tiempo de postulación en la Casa Misión de esta ciudad. Lleve feliz viaje.

El servicio aéreo

Palma-Barcelona

Ayer debía—según manifestaciones de la «Aero»—reanudarse el servicio aéreo entre Palma y Barcelona, pero el temporal reinante en el mar hizo que la autoridad marítima de nuestro puerto no autorizase la salida del aparato.

Hoy tampoco se reanuda el servicio, debido al mismo motivo.

Mañana, si el tiempo lo permite, el servicio se reanudará.

Noticias militares

Orden de la plaza.—Ayer se publicó la siguiente:

«Los señores Jefes principales de los cuerpos y dependencias de la guarnición de esta isla concederán permiso a los individuos naturales de Sineu desde las 14 del sábado próximo hasta las 9 del lunes siguiente, si son acreedores a esta gracia».

Vida deportiva

Aviación.—Una línea Valencia Madrid

El Ayuntamiento de Valencia acordó, por unanimidad, declarar que interesa a la población el establecimiento de una línea aérea que ponga en comunicación rápida a Valencia con Madrid.

El presidente del «Real Aero Club», de Valencia, don Baldomero Vila, ha permanecido varios días en Madrid, trabajando en pro de la pronta realización del indicado proyecto.

Nuevas líneas

El Gobierno letón se propone establecer las siguientes líneas aéreas: Riga-Memel, Riga Reval, Riga Kowno y Riga-Moscú. Cuenta para ello con capitales ingleses.

Inauguración

En Dublín (Polonia), se ha inaugurado una fábrica de aviones de tipo italiano.

Passaleva al Japón

Sancho Passaleva, el aviador tan conocido en nuestra ciudad, saldrá dentro de poco tiempo de Italia, comisionado por la casa «Savola», en viaje de presentación de aparatos hidroaviones, para el Imperio del Japón.

De foot-ball.—La retirada de Llabrés.—¿Un homenaje?

Nos parece de perlas la idea proyectada por el redactor deportivo señor Fuster Pérez, quien, comentando la retirada del jugador «alfonsino» José Llabrés, propone se rinda a este «equípier» un homenaje digno de su categoría futbolística.

Pocos jugadores habían hecho una labor tan intensamente deportiva dentro del equipo como la llevada a cabo por Llabrés, y por ello estaremos siempre dispuestos a coadyuvar a este homenaje, que se ha de llevar a cabo, para el cual

no dudamos que el «Alfonso XIII» prestará su decidido apoyo, pues Llabrés fué, dentro de su equipo, una institución de difícil sustitución.

El «Alfonso XIII» es admitido en la «Federación catalana».

Los periódicos deportivos de Barcelona dan cuenta de que, en la última Asamblea de los Clubs Catalanes de Foot-ball, ha sido admitido a formar parte de la Federación el «Alfonso XIII», de Palma.

Nos alegramos de la noticia. Mientras en Palma, y mejor dicho en Baleares, no podamos contar con la Federación regional, para la cual se necesitan muchísimas condiciones que hoy por hoy no existen en nuestra provincia, bueno sería que nuestros Clubs se agregasen a una Federación de la Península, para así entrar por los caminos de la disciplina y orden, que en foot-ball, como en todo, es deber primordial para que alcance un grado máximo de perfección.

La Federación regional de Baleares debe ser el anhelo de todos los futbolistas de estas islas. Pero... mientras esto no se pueda hacer, contentémonos con recorrer paso a paso los caminos para llegar a ella.

Sotnas

La «Escola d'Estiu» de Barcelona

Salida para la Ciudad Condal

Regresaron anoche a la Ciudad Condal, después de breve estancia entre nosotros, los 65 profesores que componían la excursión de maestros de la Mancomunidad de Cataluña, que, después de haber tomado parte en las tareas de la «Escola d'Estiu», celebrada en Barcelona, llegaron a Palma a visitar las bellezas de la isla.

En su corta estancia en Mallorca efectuaron excursiones a Valldemosa, Deyá y Sóller, al Santuario de Lluch y visita a las cuevas del «Drach».

De todas estas excursiones marchan nuestros huéspedes encantados, llegando su impresión halagüeña a tanto, que entre ellos ha nacido la idea de proponer para el año próximo a la Mancomunidad, organismo encargado de organizar esta «Escola d'Estiu», que la última semana de la misma se celebre en nuestro Santuario de la Virgen de Lluch.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado del distrito de la Lonja contra J. B., acusado del delito de estafa.

El Ministerio público estuvo representado por el abogado fiscal sustituto, don Jerónimo Messanet Sampol, y la defensa del procesado corrió a cargo del letrado don Enrique Sureda.

El primero pidió para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

La defensa sostuvo la inculpabilidad de su patrocinado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Sentencia

Por el Tribunal de Derecho de esta Audiencia, se ha dictado sentencia en la causa instruida contra M. A. A., sobre hurto, y por ella se condena al procesado a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Subasta para la conservación de carreteras

Ayer, en la Jefatura de Obras públicas, presidida por el Ingeniero-jefe, señor Calvet, y con intervención del notario señor Echenique, se verificaron trece subastas para la conservación de diferentes carreteras, habiéndose adjudicado a los Sres. que se expresan:

Palma a Capdepera, por Calvía, kms. 17 y 18, don Juan Riusech, por 19 078'50 pesetas: tipo de subasta.

Palma al Puerto de Andraitx, kms. 4 a 6, al mismo, por 18 613'61: idem.

Palma a Puerto Colom, kms. 51, 52 y 53, a D Miguel Salamanca, por 24 244'74 idem.

Palma a Puerto Colom, kms. 54 al 56, al mismo, por 24 995'25: idem.

Ibiza a San Juan, kms. 1 al 6, don Miguel Guasch, por 20.000. El tipo de subasta era de 23 902'65.

Ibiza a San José, kms. 1, 2 y 8, a don Miguel Guasch, por 7.500. El tipo de subasta era de 9 097'05.

Palma al Puerto de Alcudia, kms. 10 al 15 y 42 al 52, a don Lorenzo Bibiloni, por 40 771'29: tipo de subasta.

Prolongación de la de Petra a la de Artá a Inca por las «Comunas» a la de Santa María a Montuiri, Sineu a Santa Margarita y Petra a la de Artá a Inca, kms. 1 al 5, 5 al 10 y 3 al 7, respectivamente, al mismo, por 24 997'09: tipo de subasta.

Artá a Inca, Sineu a Algaida, Palma a Estalench, Algaida a Santanyí, kms. 32 al 45, 1 al 16, 1 al 10 y 23 al 27, a don Juan Riusech, por 49 957'38; idem.

Palma a Capdepera, San Lorenzo a Son Servera, kms. 8 al 12 y 4 al 7, al mismo, por 24 993'67: idem.

Petra al Puerto de Pollensa kms. 11, 12, 32 y 39 al 41, al mismo, por 24 mil 996'65: idem.

Quedaron desiertas dos subastas: la de Palma a Sóller por Valldemosa, kms. 3 al 5, y la de Mahón a Ciudadela, kilómetros 35 al 36.

De Randa

El domingo próximo pasado celebróse la tradicional fiesta religiosa y cívica que los vecinos de este pintoresco lugar dedican a San Isidro.

A las 9 hubo oficio mayor, en el que actuó de celebrante el Párroco de ésta, don Antonio Jaume, de diácono don Bartolomé Janer y de subdiácono don Antonio Sastre ambos Presbíteros naturales de este lugar. Ocupó la Sagrada Cátedra el ilustrado orador don Francisco Sitjar, versando su sermón sobre las virtudes de San Isidro. La iglesia estaba muy concurrida de fieles.

Por la tarde hubo Rosario y una hermosa plática por el señor Sitjar para las madres cristianas.

Por la noche se reunieron buen número de familias, en la Casa-Rectoría, soltáronse, luego un sin número de hermosos cohetes y algunos globos, y en amena charla pasáronse varias horas de la noche.

Felicitemos al señor Párroco por sus desvelos y a cuantos cooperaron para que resultara agradable la fiesta celebrada.

Corresponsal

29 Agosto 1922.

Del mar

Debido a estar el mar alborotado, no salió ayer para Cabrera la gasolinera «José Calafat». Ha emprendido el viaje esta mañana, y por la tarde regresará a nuestro puerto.

—Anoche salió de nuestro puerto el vapor-correo «Rey Jaime I», en dirección a Barcelona.

—Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo «Rey Jaime II», procedente de Barcelona.

—Mañana llegará, procedente de Valencia, el vapor correo «Jorge Juan».

—Mañana, por la noche, emprenderá viaje el vapor correo «Rey Jaime II», en dirección a Barcelona.

Clases de Matemáticas

para preparación de carreras civiles y militares, por el Teniente Coronel de Ingenieros don Florencio Subías López. Informes: Gloria, 1.

Cavallería Rusticana

La Bohème.—La Traviata.—Pagliacci

Estas obras han sido publicadas completa, en espléndidas series de discos GRAMOFONO, cada una colocada en Album especial, con el libreto y fotografía de los artistas y del autor. También se venden estos discos sueltos. Muchas otras magníficas novedades.

EL JAPON

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

DESDE MADRID

Manifestaciones del Subsecretario de Gobernación

Madrid, 30 (1'00)

El atentado contra Pestaña.—Después de la huelga de Correos

El Subsecretario de la Gobernación recibió esta madrugada a los periodistas, diciéndoles que el sindicalista Pestaña mejoraba dentro de la gravedad.

—Hay cuatro presuntos culpables—dijo—a los cuales la policía sigue la pista, habiendo detenido a uno.

Refiriéndose a las resultas del conflicto de Correos, dijo que, entre las estaciones de Atocha y del Norte, se habían encontrado quince vagones cargados de correspondencia, a la que se dará salida de un momento a otro.

Le preguntó un periodista si era cierta la noticia de que el general Bргуete viene a la península.

—No es de mi parroquia—contestó—pero nada de particular tendría que viniera.

La campaña de Marruecos

Madrid, 30 (1'00)

Llegada de fuerzas

Melilla.—Procedentes de Málaga llegaron el grupo de Instrucción de caballería y un batallón también de Instrucción, de infantería.

Acampan los expedicionarios en las proximidades del antiguo fuerte de Camellos.

La escuadra

Melilla.—Después de dejar el convoy en Ahucemas, llegaron el guardacos-

tes «Alcázar» y la gasolinera «Cocodrilo».

También regresaron al puerto, los buques de la escuadra «Alfonso XIII», «Cataluña», «Dédalo», «Audaz», «Recalde», «Lauria» y «Laya».

El guardacostas «Tetuán», llegó procedente de Vélez de la Gomera, trayendo a bordo al comandante general de la isla que llevaba allí un año de residencia.

Llegada de un prisionero

Melilla.—Procedente de Axdir, donde estuvo un año prisionero, ha llegado a Dar Quebdani el sargento de regulares Abd el-Kader.

Tiene inútil la mano izquierda de un balazo que recibió durante los convoyes de Igueriben. No pudo ser evacuado a Melilla, y cayó en poder de los rebeldes, hallándose en el hospital de sangre de Annual.

Ha referido que durante el cautiverio, estuvo cerca del general Navarro, y que ahora quiso que le acompañase en la fuga, un oficial de caballería, quien se negó a ello.

Añade que Abd el Krim, en vista de las proclamas del Alto Comisario ha redoblado la vigilancia de los cautivos.

Operación complementaria.—Notas sueltas

Melilla.—El comandante general señor Ardanaz, con el coronel Despujol y todo el cuartel general marchó al campamento de Dar Drius.

Se cree por esto que en la madrugada de hoy se iniciará una nueva operación complementaria para consolidar las cuatro posiciones últimamente ocupadas.

Desde la posición de Buferkul se han visto concentraciones enemigas, cerca de Afray; nuestras baterías lograron dispersarlas.

Desde la posición de Timayast se han visto también pequeños grupos rebeldes que se dispersaron por el fuego de las ametralladoras de la posición la cual fué hostilizada.

En dirección a Taferst hemos destruido varias trincheras que habían sido construidas recientemente para oponerse a nuestro avance.

La agresión de los rebeldes a Dar Drius en la noche del sábado, se realizó poco después de llegar a esta posición el comandante general.

El enemigo que se hallaba oculto en una barrancada a unos 800 metros, empezó a hostilizar y muchos proyectiles cayeron cerca de las tiendas que ocupaba el cuartel general.

El ataque empezó por tiros sueltos y siguió por descargas. Las tropas acampadas en un sector próximo al punto por donde atacaban los rebeldes repelieron la agresión. El ataque se prolongó hasta cerca de las once de la noche.

Un camión blindado y un carro de asalto ahuyentaron al enemigo. El resto de la noche transcurrió con absoluta tranquilidad.

El general Castro Girona ha marchado a Tetuán a bordo del cañonero «Bonifaz» para conferenciar con el Alto Comisario.

Por orden de la Alta Comisaría, el cónsul de España en Nador, ha abandonado los haberes a los caídos de Guelaya, Quebdana y Uaid Settit a razón de 500 pesetas mensuales.

El caud Abd el Kader se ha negado a percibir sus haberes diciendo que quiere trabajar desinteresadamente por España.

Entierro de un aviador y de un soldado Melilla.—Se ha verificado el entierro del cadáver del teniente aviador don Ramón Cría.

Presidieron el duelo los generales Ardanaz y García Aldave, el comandante del «Dédalo» el coronel Soriano y un hermano del finado.

El féretro iba envuelto en la bandera nacional, llevando las cintas compañeros del infortunado teniente. Durante el entierro volaron varios aparatos.

Al recibir tierra el cadáver los aeroplanos formaron una cruz e hicieron descargas con las ametralladoras.

También se ha verificado el entierro del soldado del batallón de Almansa Salvador Catalá, muerto a consecuencia de las heridas que recibió en la última agresión a Dar Drius.

Comunicación oficial En el Ministerio de la Guerra, se ha facilitado el siguiente:

«El Alto Comisario comunica al ministro de la Guerra lo siguiente:

Como he dado cuenta a V. E., esta mañana se ocuparon Arzú Lalen y Tauriat Tenen, que han quedado guarnecidas con una compañía cada una y una batería ligera y batería y media de montaña, respectivamente.

Las bajas, cuyos nombres comunicaré a V. E., son un artillero herido de rebote un cabo de regulares indígenas, herido, dos policía heridos, un contuso y un herido grave del harca de Beni-Said.

En los demás territorios y en el resto del de Melilla, sin novedad».

Madrid, 30 (1'00)

Esta tarde han salido de Madrid, para Africa, fuerzas que van a sustituir el cupo de 1919, que será licenciado el 1.º del próximo mes de septiembre.

La Bolsa

De Madrid

Madrid, 31 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	71'50
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	97'00
Amortizable 4 por 100.	86'75
Banco de España.	553'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	47'80
Libras.	00'00
Exterior.	87'85
Marcos.	0'60
Liras.	00'00
Dólares.	6'41
Coronas.	0'00
Francos suizos (Barcelona)	000'00

Politica

Madrid, 30 (1'00)

¿Se planteará la cuestión de confianza? Se ha vuelto a decir esta tarde, que con motivo de la estancia del Rey en Madrid, presidirá el Soberano un Consejo de ministros, y en él el señor Sánchez Guerra pondrá en manos de S. M. la dimisión del Gobierno.

Se añade que el Rey ratificará la confianza al señor Sánchez Guerra; y éste aprovechará el momento para una pequeña combinación ministerial. Sin em-

bargo, la opinión más generalizada es que la reorganización del ministerio no es cosa inmediata.

La Reina en San Sebastián

Madrid, 30 (1'00)

La llegada

San Sebastián.—Procedente de Bilbao, ha llegado a esta ciudad la Reina Victoria.

Viene Su Majestad conplacidísima de las atenciones recibidas en Bilbao durante su corta estancia allí.

Con la Reina madre se dirigió al Palacio de Miramar, donde pasará una temporada.

Después de la huelga de Correos

Madrid, 30 (1'00)

En pro del Comité de huelga

Hablando esta tarde un oficial de Correos sobre la situación en que quedan sus excompañeros del Comité de huelga, dijo: Una cosa es que de momento, no definitivamente, queden aquellos compañeros al margen del servicio, y otra cosa es que los abandonemos como suponen algunas personas. No los abandonaremos, ni el cuerpo de Correos necesita que otras entidades les ayuden. Nosotros les pasaremos el sueldo, y como alguno de los miembros del Comité estaba próximo a ascender cuando le correspondía, se le pagará el sueldo con arreglo al antiguo reglamento.

El señor Silvela en la «sala de batalla».—Discurso dirigido a los funcionarios readmitidos

A las 4 y media de la tarde bajó hoy el señor Silvela a la «sala de batalla» para dar posesión a los funcionarios readmitidos del cuerpo disuelto de Correos.

No fué recibido con aplausos, pero sí con gran respeto.

Había unos 800 funcionarios. Al entrar el director, se dirigió al despacho del jefe interino que era el comisario del distrito del Centro, y le dijo que él y todos los agentes de vigilancia a sus órdenes debían cesar en aquel Centro.

Respeitando—contestó el comisario—la autoridad de Vd., que naturalmente aquí es omnímoda, yo debo advertirle que tengo órdenes de mis jefes para no entregar nada sin previo aviso de ellos.

—Muy bien—respondió el señor Silvela,—pero yo estoy de acuerdo con sus jefes.

El comisario cumplió seguidamente cuanto se le mandaba.

Acto seguido el señor Silvela pronunció el siguiente discurso:

«Bienvenidos seáis, funcionarios postales, a vuestra antigua casa solariega. Aquí estaba cuando os marchastis y aquí me encontraréis al volver.

En la vida de las corporaciones como en la vida de los individuos, hay momentos tan graves que es preciso hacer un examen de conciencia y reconocer nuestras culpas.

No os ocultaré que en la conciencia de vosotros está que habéis cometido un pecado de soberbia, que vuestra inteligencia se nubló un momento, pero, al volver, quiero dejar sentado que no venís como huéspedes humillados, sino como hombres arrepentidos. Un reconocimiento franco, sincero y leal de que habéis faltado, os redime de toda culpa.

Si el fascismo se alza contra la Corona, nuestro lema delante del fascismo será: ¡Fuegol!»

Musolini ha declarado que explicará su actitud, claramente, en el discurso que ha de pronunciar próximamente en Napoles.

El Alto Comisario sale inopinadamente para Madrid

Aunque el Gobierno lo niegue, parece que el general Burguete ha dimitido por prohibírsele ir a Alhucemas y por las negociaciones sobre la sumisión de El Raisuni.

Madrid, 30 (1'00)

¿Ha sido llamado por el gobierno?

El diario «La Voz» publica esta noche un telegrama de Tetuán, anunciando que mañana saldrá para Madrid el general Burguete, pues desea que le trate un especialista de enfermedades del estómago.

La noticia ha causado sorpresa por lo inesperada, tanto más cuanto que se están realizando ahora operaciones en la zona de Melilla y están pendientes de realización las negociaciones que se siguen con el Raisuni, en la zona de Tetuán.

Creer algunos que, de realizarse este viaje del Alto Comisario, aparte de los motivos particulares a que alude el citado telegrama, obedezca más bien a un llamamiento del Gobierno para poner en claro incidencias surgidas estos días, al decir de los que se creen bien enterados, en las relaciones oficiales del Gobierno y el general Burguete.

¿No volverá a Marruecos? Mañana emprenderá su viaje a la Península el Alto Comisario, general Burguete.

La noticia encierra una extraordinaria gravedad por haber operaciones en estado de realización, y ello demuestra que la causa del viaje es honda. ¿Disparidad de criterio con el gobierno? ¿Otras cau-

Como tuve el honor de decirlos la noche que os dirigí la palabra en la Caja Postal de Ahorros, tenéis en vuestras manos una fuerza poderosa que puede interrumpir la vida espiritual de un gran pueblo, y por esto es mayor vuestra responsabilidad.

Bienvenidos seáis, funcionarios postales, a vuestros viejos lares. No prenda en vuestros corazones la semilla del odio. España tiene puesta la vista en vosotros en este momento. Y si por acaso echáis de menos alguno de vuestros compañeros, tened en cuenta que los que deban volver, volverán.

Funcionarios postales, parodiando una frase célebre, gritemos: ¡El cuerpo de Correos ha muerto! ¡Viva el cuerpo de Correos!»

El director general fué escuchado con gran respeto.

Al salir el director general de la sala de batalla, se reintegraron a sus puestos los oficiales.

Hubo un momento de entusiasmo cuando el director general dió a entender que el Gobierno tendría para los funcionarios la mayor benevolencia.

Madrid, 31 (1'00)

Inspeccionando los servicios

El Director general de Correos ha inspeccionado los servicios, quedando satisfecho del entusiasmo con que trabajan los funcionarios.

Dentro de pocos días quedarán normalizados todos los servicios, según ha manifestado dicho Director.

El subdirector Sr. Rivero pide licencia.—Se le recompensará

El subdirector de Correos señor Rivero ha pedido licencia ilimitada para atender a su delicada salud, que se ha agravado a consecuencia del excesivo trabajo de estos días.

Dícese que el Gobierno se propone recompensar al señor Rivero nombrándole Jefe de Administración.

Los fascistas

Madrid, 30 (1'00)

El fascismo y la cuestión monárquica.—Carta de un grupo de oficiales

Roma.—Han causado gran sensación en esta capital las declaraciones del «leader» fascista Musolini, quien ha dicho que el fascismo impondrá su ley a Italia y a Roma si fuese preciso y que él aseguraba contra todos, incluso contra el Rey, la resurrección moral, política y económica del país.

Los nacionalistas, que hasta ahora son los principales aliados del fascismo, han conminado a Musolini para que hable claro sobre la cuestión dinástica que parece bordeó en su discurso.

Un grupo de oficiales, hablando en nombre de todo el Ejército, ha publicado un manifiesto del cual su párrafo más importante dice:

«Nuestras simpatías eran para los fascistas que combatían al bolcheviquismo. Hoy parece que el fascismo intenta plantear la cuestión del Rey y de la Monarquía y en este asunto es preciso que el señor Musolini se exprese con toda franqueza, pues nosotros no podemos romper nuestro juramento de fidelidad.

Si el fascismo se alza contra la Corona, nuestro lema delante del fascismo será: ¡Fuegol!»

Musolini ha declarado que explicará su actitud, claramente, en el discurso que ha de pronunciar próximamente en Napoles.

El señor Fernández Prida marchará mañana para Madrid, según ha dicho, a resolver varios asuntos urgentes.

Créese, sin embargo, que este regreso inopinado se relaciona con el viaje de Burguete a Madrid.

¿Alapuru sustituirá a Burguete?—Se confirman las discrepancias

Noticias recibidas de Tetuán confirman las supuestas divergencias del Alto Comisario con el Jefe del Gobierno.

Parece que las divergencias son debidas a la negativa del señor Sánchez Guerra a que se ocupe Igueriben, la más avanzada posición que tenemos en el territorio de Melilla cuando se inició el desmoronamiento de aquella Comandancia.

El general Burguete pretendía ocupar Igueriben para preparar el avance sobre Alhucemas.

También existe desacuerdo entre el señor Sánchez Guerra y el general Burguete respecto de las negociaciones que se siguen para la sumisión de El Raisuni.

Fernández Prida y el Rey.—El Ministro de jornada, a Madrid

En la Presidencia, se nos ha dicho que el Ministro de jornada, señor Fernández Prida, había despachado en San Sebastián con S. M. el Rey, a la llegada de éste procedente de Deauville y París.

El Ministro sometió amplia firma al Rey, y luego enteró a éste de los sucesos habidos en el país durante su ausencia.

El señor Fernández Prida marchará mañana para Madrid, según ha dicho, a resolver varios asuntos urgentes. Créese, sin embargo, que este regreso inopinado se relaciona con el viaje de Burguete a Madrid.

«Dolencia pertinaz obligame a solicitar autorización para ir a Madrid a consultar un especialista.

Ruégole contestación urgente». El Sr. Sánchez Guerra le contestó: «Ruégole aplice el viaje».

El general Burguete le replicó entonces: «Por prescripción facultativa, me veo obligado a salir en el expreso del miércoles».

El Presidente contestó al anterior despacho con este otro: «Aun lamentando la coincidencia de la enfermedad con otra circunstancia que de seguro motivará suspicacias, ante la petición y los motivos en que la funda, le autorizo para venir a Madrid, según desea».

Otro telegrama de Burguete, recibido posteriormente, dice: «He embarcado en el «Giralda» para Algeciras.

Llegaré mañana, jueves, a Madrid». Después de la lectura de los precedentes telegramas, el Subsecretario nos afirmó, bajo palabra de honor, que el general Burguete no ha dimitido.

«Tengo—nos añadió—, hoy por hoy, la seguridad de que Burguete volverá a Marruecos».

Luego nos negó que ayer celebraran una conferencia, por telegrafo, el general Burguete y el señor Sánchez Guerra.

«La Epoca» dice que Burguete no ha dimitido

El periódico «La Epoca», órgano del Gobierno, confirma, autorizadamente, que el general Burguete no ha dimitido.

Justifica su venida a Madrid diciendo que es para consultar una enfermedad que padece.

Luego añade: «Naturalmente, el general Burguete aprovechará su estancia en la Corte para conferenciar con el señor Sánchez Guerra y tratar con éste de las cuestiones que estaban aplazadas ante el propósito del Presidente de visitar Melilla».

«Alapuru sustituirá a Burguete?—Se confirman las discrepancias

Noticias recibidas de Tetuán confirman las supuestas divergencias del Alto Comisario con el Jefe del Gobierno.

Parece que las divergencias son debidas a la negativa del señor Sánchez Guerra a que se ocupe Igueriben, la más avanzada posición que tenemos en el territorio de Melilla cuando se inició el desmoronamiento de aquella Comandancia.

El general Burguete pretendía ocupar Igueriben para preparar el avance sobre Alhucemas.

También existe desacuerdo entre el señor Sánchez Guerra y el general Burguete respecto de las negociaciones que se siguen para la sumisión de El Raisuni.

Fernández Prida y el Rey.—El Ministro de jornada, a Madrid

En la Presidencia, se nos ha dicho que el Ministro de jornada, señor Fernández Prida, había despachado en San Sebastián con S. M. el Rey, a la llegada de éste procedente de Deauville y París.

El Ministro sometió amplia firma al Rey, y luego enteró a éste de los sucesos habidos en el país durante su ausencia.

El señor Fernández Prida marchará mañana para Madrid, según ha dicho, a resolver varios asuntos urgentes.

Créese, sin embargo, que este regreso inopinado se relaciona con el viaje de Burguete a Madrid.

Prensa Asociada

FOR CORREO

DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

Después del conflicto de Correos

En la Central de Correos no se ha notado variación alguna con respecto a los días anteriores.

Mañana se posesionará del cargo de Administrador de Correos de esta Central, por nombramiento reciente, el jefe de administración don José Pérez Cosío, cesando el que viene desempeñando aquél por designación del Gobierno, don Vicente Satorres.

Según parece, el ex administrador, señor Otto, que secundó la huelga, va trasladado a otra provincia.

Esta mañana salió para Madrid un avión militar con tres sacas de correspondencia.

Probablemente, mañana tomarán posesión algunos de los oficiales readmitidos.

Los partidos de izquierda

Se ha celebrado una reunión de representantes de diferentes sectores de izquierdas para tratar de la constitución de la Federación de Izquierdas Catalanas.

En la reunión parece que hubo unanimidad al tratar los puntos generales que han de servir de base para la constitución de la Federación.

Lerroux, expulsado del partido radical

Circula la noticia de que en una reunión celebrada por la Fraternidad Republicana de Pueblo Seco se acordó expulsar del partido radical a Lerroux, a

consecuencia de la carta que dirigió al señor Sánchez Guerra hablando de la huelga de Correos.

El acuerdo se adoptó por 30 votos contra 20.

Se añade que después se aprobó otra proposición para que el acuerdo anterior no se lleve a efecto hasta transcurrir el plazo de un mes, durante el cual se pedirán explicaciones a Lerroux de su conducta en la huelga de Correos.

Dos hombres muertos de asfixia

En la casa número 31, bajos, de la calle de Otjar han muerto asfixiados por el gas Francisco y Carlos Prat, padre e hijo, de 65 y 22 años, respectivamente.

Dormían en habitaciones separadas, suponiéndose que el gas que les causó la muerte procedía de la filtración de una cañería de la calle.

Obreros que van a la huelga

Por haberseles negado el aumento de jornal que solicitan, se han declarado en huelga los obreros de la fundición de Angias y Serra.

Reanudación del trabajo

Han entrado nuevamente al trabajo los obreros de la «Fundición Padró», que lo abandonaron por negarse a «cotizar» a favor del Sindicato libre.

Del atentado contra Pestaña

Ninguna noticia de interés hay relacionada con el atentado de que fué víctima Angel Pestaña, quien continúa en el hospital de Manresa, asistido por el médico forense señor Soler y cuatro Hermanas de la Caridad.

En la Jefatura Superior de Policía nos dijeron esta tarde que hasta ahora no se había practicado detención alguna interesante relativa al atentado.

El trabajo en las barberías

Esta mañana quedó normalizado el trabajo en las barberías.

Palou Gari

Barcelona, 30 de Agosto.

Nota.—La línea telegráfica funciona con retraso. Esta mañana hemos recibido las conferencias de ayer, que han llegado... por correo.

En cuanto a las conferencias correspondientes al día de hoy, sólo hemos recibido la abonada a la una de la madrugada.

BOLETIN RELIGIOSO

MANANA

Santos.—San Arturo Gil, abad, y San Lupo, obispo.

Cuarenta Horas.—Empezan en el Socorro, dedicadas a Nuestra Señora de la Consolación y Correa. Exposición a las seis y media, y por la tarde, a las siete y media, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Nicolás, a las siete y media de la mañana, y a las once y tres cuartos de la misma, al tiempo de celebrarse la Misa, empezarán las dos acostumbradas Novenas, en honor de Nuestra Señora de Lluch, siendo la última solemne y continuando los demás días a la misma hora.

Los primeros viernes de mes dedicados al Sagrado Corazón de Jesús se practicarán en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, a las siete.
En San Miguel, a las cinco y media.

En San Jaime, a las siete.
En Montesión, a las cinco y media y siete y media.

En San Felipe Neri, a las seis y media.
En la Concepción (Arrabal), a las siete.

En la Iglesia de PP. Capuchinos, a las ocho, (consagración al Sagrado Corazón) y al anochecer, con exposición.

Visita.—A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en los SS. CC.

SUETOS Y NOTICIAS

Denuncias

La guardia civil ha denunciado: La del puesto de Lluchmayor, a cinco sujetos por infracción de la ley de caza; la del de Santa Eulalia del Río, a un vecino por usar armas sin permiso; y la del de Puigpuent, a un individuo por apacientar ganado en propiedad ajena.

También la benemérita ha formulado estos días buen número de denuncias contra infractores del Reglamento de policía de carreteras.

A Capuchinos

Han ingresado en Capuchinos dos mujeres por promover escándalo en la vía pública.

Mordida

En Molinar de Levante, un perro mordió a una niña, produciéndole una herida en una pierna.

El «Menorca»

Se halla sufriendo una reparación el pabellón «Menorca», de la matrícula de Ciudadela.

Vendo

coche DAVID, tipo Sport, dos plazas, nuevo, moderno, perfectamente equipado; a toda prueba. 3.000 ptas. menos de su coste actual. Informes: Centro de Anuncios. Plaza Santa Eulalia, 10.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK-COSTAFIRME
 El vapor Manuel Galvo saldrá el 25 de Septiembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.
 El vapor Alfonso XIII saldrá el 17 de Sepbre. de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.
 El vapor Montevideo saldrá el día 10 de Sepbre. de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guayra. Se admite carga y pasajeros con trasbordo para Veracruz.
 LINEA DE BUENOS AIRES
 El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 de Sepbre. de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
 LINEA DE FILIPINAS
 El vapor saldrá para Port-Said, Colombo, Singapur y Manila, el día 16 Agosto de Cádiz el 17 de Cartagena y el 24 Barcelona
 LINEA DE FERNANDO POO
 El vapor Cataluña saldrá el 9 de Sepbre. de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.
 Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York, puertos Cantábrico a New-York y la Línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
 Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

NO SEA V. RUTINARIO
 Retrátese en la FOTOGRAFIA
RUL-LAN
 Y se convencerá V. de sus trabajos
 PALACIO, 10 (Frente la Diputación)

La Hormiga de Oro

Ilustración Católica

Semanario de gran circulación y muy popular en España y América
 «HONRADO CON LA BENEDICCIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD Pío X»
 Por ser franca y exclusivamente católica en sus grabados y en su texto, llena una verdadera necesidad social, y puede ser puesta sin peligro en todas las manos. Publica en folletín la interesante novela «El premio de Antígona» y en folletín encuadernable las «Leyendas y Tradiciones» de Francisco de P. Capella. A los nuevos suscriptores que lo soliciten, se les entregarán los cuadernos publicados de esta última obra en los últimos números de 1921. Publica una sección especial dedicada a las damas, y durante el año regalará algunos asuntos religiosos en tricornia propios para encuadrar tal como repartió en el primer número del presente año. Aparece todos los sábados en cuadernos de 36 o más páginas.
 Precios de suscripción (pago anticipado)
 España: Año 25 ptas. Extranjero: Año, 35 ptas. Portugal: Año, 26 ptas
 Semestre 13 » Semestre, 20 » Semestre, 14 »
 Trimestre, 7 » Trimestre, 10 » Trimestre, 7 »
 La Administración (Apartado 26, Barcelona), facilitará gratis ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o quieran propagarla.

AUTOMOVILES

Marcas Europeas y Americanas
 Desde 4.500 ptas. a 20.000
 No comprar sin antes visitar el
Garage Vidal
 Avenida de Alejandro Rosselló, 50

LOS TRIBUNALES PARA NIÑOS

«El Tribunal para Niños de Barcelona y su actuación en el primer semestre de su funcionamiento», por Ramón A. Bó y Martí. Presidente de dicho Tribunal. Prólogo del Excmo. señor don Avelino Montero Ríos y Villegas, autor de la Ley de Tribunales para niños.
 El objeto de este interesantísimo libro es dar a conocer al público la obra realizada por el Tribunal para niños desde que comenzó a funcionar. Pone de manifiesto la admirable y meritoria actividad desplegada por el celosísimo autor para atender a las exigencias de prevención, corrección, educación y salud del niño abandonado y delincuente y revela los vastos y profundos conocimientos psicológicos y psiquiátricos del ilustre Presidente del Tribunal, que tan largos años lleva consagrados a la santa e imperiosa cruzada de la salvación de menores abandonados y presos. Enriquece la obra importante caudal de citas de autoridades nacionales y extranjeras muy competentes en la materia.
 La obra es en extremo recomendable y de necesidad para todas las clases sociales que quieran cooperar a la acción redentora de Protección a la Infancia.
 Un tomo de 264 páginas, de estas 16 con grabados de las dependencias del Tribunal para niños y del edificio y dependencias de La Protección a la Infancia. Precio, 10 pesetas. De venta en todas las librerías y en la casa editora
 «La Hormiga de Oro» Apartado, 26 Barcelona

Para esquelias mortuorias y aniversario y toda clase de anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en
Correo de Mallorca
 dirigirse al
Centro de Anuncios
 Plaza de Santa Eulalia, 10—Palma
 Imp. LA ESPERANZA.—Lonjets, 11.—PALMA

EG MAR
 DE ALAMBRE ESTIRADO
 ES LA VERDADERA
 LAMPARA
 IRROMPIBLE
 Y ECONOMIZADORA
 Calidades comprobadas por hechos

A. E. G. Tomson Houston Ibérica S. A.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO
 Gíbase esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni tardéis calvos
 El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer
 es la mejor de todas las tinturas para el cabello y se aplica en el baño al concluir la ropa.
 Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre sano, brillante y negro.
 Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como al fregar bandelina.
 Usando esta agua se cura la coque, se evita la caída del cabello, se suprime su crecimiento y se perfuma.
 Se cura, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa en las peluquerías como higiénico conservador del color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicación.
 Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no se puede distinguir del natural, ni su aplicación se hace bien.
 La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arte de la peluquería y realiza su crecimiento, y como el cabello adquiere un brillo, abundancia y color castaño.
 Esta agua debe usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
 Se la debe aplicar que a los cinco minutos de aplicada permanece en el cabello y se desecha así como debe usarse como el fregar bandelina.
 Las personas de temperamento sanguíneo deben previamente usar esta agua, si se quiere evitar la caída del pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.
 Se vende en principales farmacias y droguerías de España y Portugal.

Venta en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

Línea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
 Para Habana saldrá de Barcelona, el día 8 de Agosto el vapor **Infanta Isabel** admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
 Para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos saldrá de Palma el 7 de Septiembre el vapor **Conde Wifredo** admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
 NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 22, 23 y 24.
 Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta **Gabriel Mulet**, Marina, 62, Palma

Fábrica de Flores Artificiales

Especialidad en Azahar, Diademas, Toras, Guirrualdas, Grupos. Inmenso surtido de toda clase de flores. Adorno de Salones. Muestrario selecto de toda clase de flores de seda, lencería y pasamanería.
María Guitart de Micás
 Brossa 4 2.º—Palma
 Se dan lecciones. Se necesitan aprendizas

Callicida Pizá

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito en las principales farmacias.
 De venta en las principales Farmacias de España.

TOMARÁ
 Vd.
 Amigo
 DÉBIL
Elíxir CALLOL
 que dá fuerza, vigor y juventud
 Más de 9000 Médicos en España recetan tomar o han tomado ellos o sus familias ELÍXIR CALLOL.
 Fértilmente Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Médicos y Cirujos
 DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO
 PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

COLEGIO ACTIVO

Clase diurna y nocturna.
 Ha sido trasladado a la calle Alfarría, núm. 4 tra', esquina a la Plaza de Quadrado.

Se vende
 Una finca importante muy próxima a la Plaza de Cort. Razón: Centro Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Se alquilan
 Locales grandes y pequeños con agua para industria o almacenes.
 SE VENDE un motor a gas Crossley casi nuevo de 9 a 10 H. P. y un moino hierro para granol.
 «La Rosa Blanca», Protectora, 33

Vinos de mesa Oliver
 De venta sacristía de San Jaime núm. 3, callejón v Merced 8.

Calados
 Se hacen a blusas, vestidos y ropa blanca. SE PLISAN FALDAS y bordan vestidos. Calle Palacio 40, Porticoal.

Payeses
 Las piezas rotas de sus máquinas cualquier hierro o metal que sea, manden o sordera «La Autógena» calle de La Pureza, núm. 5. Encontrarán economía y solidez.

M. JAQUOTTE
 PALMA DE MALLORCA
MATERIALES CONSTRUCCION
 PEREGIL 11 Y 13
 TELEFONO 3-6-7

Leche Condensada «La Payesa»

Es la más rica en nata, conserva todas las sustancias de la leche fresca.
 Por prescripción facultativa se elabora una leche condensada especial para enfermos y niños.
 De venta: en Colmados, Farmacias y Droguerías.

Fruchampañ

(Champagne de Frutas)
 Refresco ideal, tónico agradable y económico. Pedido en los buenos establecimientos.
 Se ha puesto ya a la venta en Palma, Inca, Consell, Binisalem, Alaró y otros pueblos.
 Los Establecimientos que lo deseen escriban a la Fábrica pidiendo precios y condiciones.
Fábrica: Consell-Mallorca